
VERBALE INCONTRO CONTRATTAZIONE COLLETTIVA INTEGRATIVA  DI DATA 17 gennaio 2008.

Il giorno 17 gennaio 2008, alle ore 14.00, presso la Sala Riunioni della Scuola, palazzo Bellavista, ha luogo 
un incontro tra la Delegazione di parte pubblica e la Delegazione di parte sindacale per lo svolgimento della 
contrattazione collettiva integrativa.  

Sono presenti,  per  la Delegazione di  parte pubblica,   il  Direttore della SISSA,  prof.  Stefano Fantoni  e  il 
Direttore Amministrativo, dott.ssa Giuliana Zotta Vittur;  per la Delegazione di parte sindacale le R.S.U. dott. 
Davide Brunato, dott.ssa Alice Padoan e sig.ra Adriana Sivitz.  
Partecipa alla riunione, con funzioni di verbalizzante, la sig.ra Grazia Misino.  

L’incontro odierno è stato richiesto dalle RSU per acquisire dalla parte pubblica chiarimenti in merito ai criteri 
adottati dalla Direzione in sede di ripartizione in conto terzi, al personale che ha supportato FEST 2007, 
dell’utile verificatosi a seguito della citata manifestazione. Le RSU precisano che i dipendenti,  riunitisi   in 
assemblea   il   9.1.08,  hanno  espresso   il   proprio   disappunto   per   la   mancata  pubblicità   di   tale   repentina 
ripartizione e per la mancata inclusione di alcuni nominativi nell’elenco analitico delle persone di cui alla nota 
del Direttore della SISSA del 13.12.07. Durante tale assemblea è emerso anche:

• che già  a  gennaio  2007 era   nota alla Direzione  la  cifra  di  60.000,00 €  quale   rimborso spese 
amministrative (dal quale discenderebbe l’utile di Fest);

• che   i   criteri  di   riparto  non erano stati   inizialmente  dichiarati   (conto   terzi  anziché  overheads  su 
progetti di ricerca) né motivata la relativa scelta;

• l’insussistenza di un contratto conto terzi;
• che la promessa suddivisione dell’utile da parte del prof. Fantoni con la modalità: “1/3 al personale 

e 2/3 a coloro che direttamente avevano supportato la manifestazione” non è stata mantenuta. 
La parte pubblica manifesta il proprio orgoglio per aver ottenuto un beneficio di tale portata per il personale 
della Scuola ed il compiacimento per essere riuscita a premiare un alto numero di dipendenti (31) con il 
meccanismo   di   calcolo   “conto   terzi”,   strumento   unico   per   remunerare   effettivamente   il   personale 
direttamente coinvolto.
La parte pubblica prosegue esponendo la genesi di FEST: inizialmente si era ipotizzata la costituzione di un 
consorzio, ma tale progetto non andò a buon fine; il progetto di FEST, che si è avviato con una dinamica 
imprevedibile, ha avuto un budget, costruito con un risicabile margine di sicurezza, di 1.200.000,00 €, per 
700.000,00   €   finanziato   dalla   Regione;   l’incognita   economica   si   risolse   grazie   ad   un   finanziamento   di 
80.000,00 €  della  Commissione Berlinguer,  da cui  scaturirono  i  60.000,00  €  utili  per   la  distribuzione  al 
personale. La scelta del conto terzi è risultata l’unica alternativa favorevole per il personale della Scuola; si 
sarebbero potuti stipulare dei contratti ad personam per l’esecuzione di tutte le attività necessarie a Fest, ma 
ciò avrebbe automaticamente escluso tutto il personale dal 10% dell’eventuale utile distribuibile nonché la 
ripartizione  dell’eventuale  utile  al   personale  che  avrebbe  supportato  direttamente   la  manifestazione.  La 
ripartizione con la modalità “1/3 a tutto il personale e 2/3 ai dipendenti direttamente coinvolti” evidentemente 
è frutto di un qui pro quo perché per regolamento il conto terzi va distribuito con la modalità “10% a tutto il  
personale + importi al personale coinvolto”.
In prima battuta la Direzione ha  coinvolto i dott. Sturloni e Pitrelli, che per capacità e formazione erano le 
persone ideali  ad avviare FEST, nonché   le sigg.re Sirk e Pontel  che,  senza sapere che  il   loro apporto 
sarebbe stato retribuito,  fin dall’inizio si sono dedicate alle attività  amministrative e contabili  connesse al 
progetto; gli altri dipendenti della Scuola successivamente individuati hanno apportato il proprio contributo 
lavorativo   senza   minimamente   ipotizzare   che   tale   contributo   avrebbe   potuto   essere   retribuito.   A 
manifestazione conclusa, accertato l’utile ed esaminato l’apporto di ciascun dipendente tramite un confronto 
con i rispettivi capistruttura, sono stati   fissati  quattro diversi gradi di coinvolgimento e relativi  compensi, 



tenendo anche presente la rinuncia al pagamento di ore straordinarie prestate nel periodo in esame (es.: 
sig.ra Sirk).
La professionalità che è stata premiata è quella fornita dai dipendenti che hanno lavorato per FEST e che si 
sono  prodigati   con  entusiasmo per   la  buona   riuscita  della  manifestazione  senza  prevedere  di   ricevere 
successivamente un premio.
La   parte   sindacale,   nell’affermare   che   non   tutti   i   dipendenti   beneficiari   del   riparto   hanno   rinunciato   al 
recupero ore straordinarie e/o al loro pagamento, chiede alla parte pubblica se il Regolamento conto terzi sia 
modificabile nella parte relativa alla percentuale di utile riservata al personale (aumento da 10% a 20%). 
Chiede  inoltre    le modalità  di  coinvolgimento del  personale nella manifestazione FEST 2008.    La parte 
pubblica,   in   relazione  alla  eventuale  modifica  del  Regolamento  conto   terzi   si   riserva  di  approfondire   la 
questione, e aggiunge    che per l’organizzazione di FEST 2008 sarà  costituito un consorzio, del  quale  il 
Direttore della  SISSA sarà Presidente e Amministratore Delegato.  A FEST 2008  saranno coinvolti i diretti 
collaboratori del Direttore e Direttore Amministrativo e, verosimilmente, il costituendo consorzio provvederà a 
stipulare i contratti con gli altri eventuali collaboratori.
Alla luce dell’odierno dibattito la parte pubblica si impegna a:

• procedere al pagamento dei compensi  relativi  a FEST 2007 a favore dei dott. Sturloni e Pitrelli;
• sospendere  la  liquidazione dei  compensi  ai  31 dipendenti  elencati  nella nota del  Direttore della 

SISSA dd 13.12.07;
• effettuare una formale ricognizione del personale che ha contribuito direttamente alla riuscita di 

FEST 2007, mediante esplicita richiesta ai  capistruttura di:   individuazione dipendenti  + concisa 
descrizione della tipologia di lavoro prestato.          

La riunione ha termine alle ore 15.30.


